## Presentación

La importancia que la Constitución le concede al municipio como base de su organización administrativa y territorial del estado mexicano, nos obliga a realizar acciones de largo aliento para fortalecerlo jurídicamente, para que pueda cumplir con eficacia las atribuciones que le encomienda.

No obstante que son conocidos los problemas congénitos de la autonomía financiera y administrativa de los Municipios, no existen suficientes estudios académicos que nos ayuden a encontrarles la solución adecuada.

Por eso es importante que los municipios promuevan aquellos tratados que aborden los temas municipales, que ayuden a redefinir la figura de un Municipio libre, con la fuerza suficiente para que cumpla con su misión constitucional.

Es necesario crear la conciencia para colocar al Municipio en el lugar que jurídicamente le corresponde, como primera instancia de gobierno que atiende las necesidades mas urgentes y sentidas de una comunidad.

La Administración Municipal de Saltillo ha decidido apoyar la publicación de este libro en coedición con la Universidad Autónoma de Coahuila, en el que investigadores destacados nacionalmente, coinciden con académicos relevantes de nuestro estado, para tratar temas municipales que seguramente con su aportación enriquecerán nuestra cultura jurídica.

Mayo de 2007

FERNANDO D. DE LAS FUENTES HERNÁNDEZ Presidente municipal de Saltillo